

Fecha: 13-08-2025

Medio: El Mercurio de Calama El Mercurio de Calama Supl.:

Tipo: Noticia general
Título: INDIA: SUPREMA ORDENA RETIRAR DE LAS CALLES A LOS PERROS DE LA CAPITAL ANTE CRISIS NACIONAL

Pág.: 10 Cm2: 228,2 VPE: \$ 254.212 2.400 Tiraje: Lectoría: 7.200 Favorabilidad: No Definida



SE ESTIMA QUE LOS PERROS EN INDIA SON 62 MILLONES

INDIA: SUPREMA ORDENA RETIRAR DE LAS CALLES A LOS PERROS DE LA CAPITAL ANTE CRISIS NACIONAL

I Tribunal Supremo de India ordenó la captura "inmediata" de todos los perros callejeros de Nueva Delhi, en un país que alberga la mayor población de estos animales en el mundo, con una cifra estimada de 62 millones. ante un aumento de los ataques letales y casos de rabia.

Hasta ahora, la ley india, en una norma que data de 2002, no solo impedía el sacrificio de perros callejeros, sino que convertía a la India en "el único pais del mundo que impide la eutanasia de perros con rabia".

La política obligatoria era la de esterilizar y liberar al animal en su mismo territorio.

"Ni un solo perro callejero debe ser liberado. Si sabemos que esto ha ocurrido, tomaremos medidas severas", advirtió la sala, compuesta por los jueces J.B. Pardiwala y R. Mahadevan.

MUERTES POR RABIA

India, con el 15% de su población canina callejera vacunada, registra el 36% de las muertes por rabia en el mundo, con unas 20,000 víctimas anuales, según la OMS. Solo en la capital se reportan más de 100.000 mordeduras al año y, según datos oficiales presentados al Parlamento, los ataques en todo el país superaron los 1,4 millones en los primeros seis meses de 2023.

Esta realidad obliga a los ciudadanos a tomar medidas propias, como los conductores que instalan mallas con púas en sus vehículos para evitar que los perros, dueños de la noche en muchas zonas, los colonicen.

Dos personas murieron el domingo tras ser mordidas por un perro con rabía el pasado 23 de julio. Estos casos se suman a otros que han conmocionado al país, como la muerte de un niño de siete meses a

finales de 2023 en Noida, ciudad satélite de Delhi, que fue destripado por un perro callejero, o la de dos hermanos de cinco y siete años en la capital. también en 2023, tras ser atacados por una jauría.

"Los bebés y niños pequeños no deben ser víctimas de la rabia a ningún precio. Esta medida debe inspirar confianza en que pueden moverse libremente sin temor a ser mordidos por perros callejeros. No debe haber sentimentalismos involucrados", observó el Tribunal en su dictamen.

El fallo obliga a las autoridades a crear refugios para al menos 5.000 perros en las próximas ocho semanas y a establecer una línea de ayuda para mordeduras, cambiando hacia que prioriza la seguridad humana.

BOLYWOOD PROTESTA

Tras el dictamen, una coalición de estrellas de Bollywood, activistas y políticos de la oposición se rebeló contra la orden de la Suprema, calificando la medida de una "sentencia de muerte". en un choque que ha desatado una tormenta nacional.

La crítica más detallada provino de la política y reconocida activista por los derechos de los animales, Maneka Gandhi, quien calificó la orden de "juicio iracundo" e "inviable".

La dirigente explicó que construir los 3.000 refugios necesarios para albergar a los 300.000 perros de la capital costaría una cifra estimada de unos 1.800 millones de dólares y requeriría 150.000 trabajadores, algo logísticamente imposible para la ciudad.

El sentimiento de rechazo fue canalizado a través de una petición viral, compartida por actores como Janhvi Kapoor y Varun Dhawan, que rechazan la etiqueta de "amenaza" usada por el tribunal.